

Tribuna Juvenil

El pensamiento libertario de la F.I.J.L., valor permanente

EN la vida de los seres humanos hay divisorias que describen la decadencia biológica, pero esa decadencia de lo físico no puede aplicarse a lo moral. Los años, el tiempo hace estragos en los cuerpos y el sufrimiento deja su huella por donde pasa. Pero los años, el tiempo y el sufrimiento, si bien atacan a la carne no desgasta la capacidad sensitiva ni envejece el pensamiento en sus puras formas. Más bien, creemos que es configuración biológica, de formación moral y física lo que puede alterar las líneas puras de la capacidad sensitiva del hombre. Por ende, no creemos que las edades puedan marcar irremisiblemente la decadencia moral del ser humano, ni arbitrariamente situar a un cuarentón, ya tras los umbrales de la juventud, en su sentido neto de pensamiento ágil y joven.

Cierto, que lo que es propio a ciertas edades no lo es a otras. Cierto, igualmente que un joven de 18 años reaccionará de forma distinta que un ser maduro de cuarenta, frente a un mismo acontecimiento. Esto es humanamente cierto. Pero también es cierto, que cuando de enjuiciar se trata, digamos de una página literaria, de un trozo de lienzo pintado o de una escena teatral, es muy posible que siguiendo distintos caminos ambos, el joven de 18 años y el cuarentón, reaccionen con la misma capacidad sensitiva, con la misma juvenil savia del pensar, del recto pensar. Es, pues, a nuestro juicio, arbitrario aplicar lo físico a lo puramente especulativo de la sensibilidad. No es privilegio de la juventud el entusiasmo ni el optimismo. Ese privilegio es de la capacidad sensitiva de cada uno sin que cuente la edad.

Y hemos hecho este ligero preámbulo por el fenómeno que fatalmente se produce en la marcha generacional de la vida humana, de muerte y vida por el eterno flujo y reflujo de sucesivas oleadas en el mar de la vida. La marcha generacional de la historia se concatena por generaciones y más generaciones, pero que atadas por los lazos de la herencia los venidos toman la riqueza de los ídolos. Y la vida no es otra cosa que la palestra de la lucha, enaltecida por el pensamiento, la idea simbolizada en aquella antrochia olímpica que cruzaba la Grecia sabia, cada cinco años de rincón a rincón, de mano en mano.

Crear que cuando se nace a la vida se posee ya todo cuanto la vida tiene como secreto, es absurdo; y de ignorante pero que cree haber nacido enseñado. En el recién nacido está la estampa de aprender a andar. Sólo adquiere la estabilidad de los pies después de haber andado a gatas y recibir numerosos testarozos.

En la formación moral e ideológica ocurre tres cuartos de lo mismo. Se aprende a tenerse uno de pie después de haber estudiado, leído, vivido y luchado. De ahí, que siempre se haya sentido el principio que la vida de un idealista, de un militante de nuestros medios, no llega nunca a corralizar totalmente, sino que a medida que se vive experimentalmente se va adquiriendo una madurez social mayor.

En todos los aspectos si no se concatenan las distintas etapas de la humanidad, es imposible tener una idea concreta de la historia. Y en las páginas escritas ha quedado cuanto de la vida podemos saber de los cientos de miles de años con que cuenta el hombre de su historia terrena.

De un estudio consecuente, casi siempre nace, no la seguridad de lo que sabemos sino un enjambre de dudas de nuestra propia ignorancia por lo mucho que nos falta saber. Y es de gran ignorancia creerse dominante de todo con la superioridad que da el atrevimiento.

El flujo y reflujo del mar del tiempo hace, pues, que los años pasen y los cuerpos envejecen. Desde que terminó la guerra en España y la

Lo que circula en España

EL MOVIMIENTO POPULAR. Siempre han habido en España, después de la guerra, hombres dispuestos a luchar contra la tiranía impuesta por las armas y la traición. Siempre hubieron hombres dispuestos a combatir, con o sin armas, violenta o pacíficamente. Comisarios, jefes de policía, Gobernación, cárceles y presidios les han visto pasar, a lo largo de veinte años, cohorte de solitarios mallecheros y desesperados, más sensibles quizás en su mayor parte a la amarga impresión de sentirse abandonados, que a las torturas sufridas y al sinsabor de la derrota.

Más, tanto los que fueron asesinados como los que sobrevivieron y sobreviven en cárceles y penales o en libertad vigilada, tuvieron siempre, como suprema esperanza, la firme creencia de que un día España despertaría de su letargo. Creyeron si, firmemente, apasionadamente, que un día más o menos lejano el pueblo español borrraría de su historia la vergonzosa página franquista.

Y ese día es inminente. La España caduca y podrida del privilegio y de la tiranía se hunde. Otra España sur-

F.I.J.L. como el resto de organizaciones antifascistas, fueron condenadas a la clandestinidad, han transcurrido veinte largos años de oscuridad para la juventud española la cual si se ha querido dar una cultura ha tenido que ser a hachazo limpio contra el dogmatismo clerical y quebrantándose en presidios su joven alma. La vida, la ruda vida de la juventud española no tiene parangón con la que pudo salvarse tras la frontera y a sosegar el exilio ha ido creciendo. Son dos generaciones distintas y con distintos problemas, aunque ambos nazcan de una misma necesidad, pero a fuer de ser sinceros difieren estas necesidades. Para unos es la vida total, para otros es una necesidad espiritual. Este es el problema que tiene la F.I.J.L. como organización juvenil. Y este problema, asaz delicado no puede ser tratado a la ligera por sus diversos matices.

(Continuará)

ABEL PAZ

J.J. LL. DE LYON

Organizar para el día 7 de junio una conferencia por la mañana a las 9 h. 30, a cargo del joven compañero Gimeno, de esta F. I. J. L. Por la tarde Selecto festival de Variedades a beneficio de S.I.A.

Sindicalismo frustrado

por Cosme PAULES

GONZALEZ Pacheco pensaba bien cuando escribía: «Para los comunistas anárquicos éste y no otro fué el fin de todas sus luchas...» «Todos los pobres —no sólo trabajadores, sino también vagabundos, presidiarios y haraganes: ¡todos!— contra este solo y maldito mal: el Estado. ¡Así se hará, o no se hará jamás nunca, la Revolución Social!»

Y Bakunin nos confirma por su parte que la verdadera causa del fracaso de la Revolución Francesa se debió a que la burguesía triunfante en 1789 no tuvo en cuenta, al proclamar sus famosos Derechos del Hombre, los derechos de la clase asalariada, de la que se aprovechó e hizo lo mismo que los antiguos nobles, en alianza con la iglesia, venían haciendo a los siervos: explotarlos, maltratarlos y arrinconarlos en sus inmundas covachas de hambre y desolación inauditas, ignorando que «toda revolución política que no tiene por objeto INMEDIATO y DIRECTO la igualdad económica, no es, desde el punto de vista de los intereses y de los derechos populares, más que una reacción hipócrita y disimulada». (Y esto bajo las santas palabras de libertad, igualdad y fraternidad!)

Los anarquistas por tanto, no debemos olvidar nunca que nuestra lucha es lo contrario de una lucha de clases y que la revolución transformadora, debe realizarse en base a una superación total de la sociedad, sin olvidar a nadie, y en contra, sola y exclusivamente de los explotadores del hombre por el hombre. ¡Llámense como se llamen, y del Estado opresor que los ampara.

La tan cacareada lucha de clases no pasa de ser un mito que ya no puede engañar a nadie en estos tiempos. Desde que el «camarada M. D.» las nos explicó con pelos y señales lo que una «nueva clase» puede significar para el mundo —lo mismo que ha representado para Rusia y sus confines—, creer en semejante pantomima sólo cabe en individuos que padezcan de atrofía mental. No existe clase alguna que defender, sino grandes multitudes desposeídas por la desigualdad en medio de inmensas riquezas que acaparan los menos. Ese y no otro es el solo quid de la cuestión social.

Luchar por el Comunismo Libertario es atender contra todas las clases.

DE RESISTENCIA. — AL PAIS

para sustituirlo; otra España digna de las mejores horas de su pasado y, sobre todo, digna de los mejores días de su porvenir.

Representante del espíritu de renovación que hoy alienta en España, un movimiento de resistencia se ha constituido, dispuesto a ser el instrumento del inevitable renacer.

Un Comité Nacional Coordinador ha sido creado. Y es ese comité el que a todos alerta.

Que cada cual participe en la lucha según su ánimo le permita. Tanta importancia tiene hoy el hombre dispuesto a hacer huelga, como el capaz de empuñar un arma. Lo que importa es que todo lo válido y sano de España se movilice y decida acabar con el régimen actual.

«España quiere vivir y vivirá! Pero libre y dignamente y no como atajo miserable de resignados e impotentes. ¡Adelante! ¡Por una España libre, digna, dueña de sus destinos y capaz de situarse a la altura que sus hijos merecen, en armonía con el siglo en que vivimos!»

El Comité Nacional Coordinador España, mayo de 1950.

Antena

MAS DETENCIONES

SAN SEBASTIAN (O.P.E.). — Agentes de la brigada de represión de siete veces mayor que lo que el Estado paga a esos maestros.

Una información de Santander, publicada por «Arriba», asegura que un albañil dedicado a poner ladrillos puede ganar 250 pesetas diarias y que un peón puede alcanzar de 400 a 500 pesetas semanales. Esta es la consecuencia de la escasez de mano de obra, que ha provocado cierta emulación en los salarios y ventajas diversas, primas de producción, etc.

A LA ALTURA DE GRECIA Y TURQUIA

MADRID (O.P.E.). — En una conferencia dada en el Seminario de Madrid, Andrés Avelino Esteban hizo interesantes afirmaciones:

«De unos seis millones de niños que constituyen la población escolar de España, hay un millón de niños —declaró— que no pasan por la escuela y están en edad de asistencia. Son causa de este fenómeno la penuria de escuelas y de maestros y, en muchos casos, los padres de los niños. España, juntamente con Grecia y Turquía, es uno de los países de Europa donde existe mayor número de analfabetos. Pese al avance considerable experimentado en esta importantísima materia desde el año 1930 —veinticinco por ciento de analfabetos en aquella fecha y diecisiete por ciento en 1957— aún queda muchísimo por hacer. Dijo también que en España sólo el 0,89 por ciento del presupuesto del Estado se dedica al básico problema de la primera enseñanza, mientras en Alemania, país donde no hay analfabetismo, se dedica el 2,5 por ciento.

A PONER LADRILLOS

MADRID (O.P.E.). — Mientras los maestros abandonan sus funciones por no pueden vivir con 35 pese-

tas diarias, en el ramo de la construcción se están dando jornales seis o siete veces mayor que lo que el Estado paga a esos maestros.

Una información de Santander, publicada por «Arriba», asegura que un albañil dedicado a poner ladrillos puede ganar 250 pesetas diarias y que un peón puede alcanzar de 400 a 500 pesetas semanales. Esta es la consecuencia de la escasez de mano de obra, que ha provocado cierta emulación en los salarios y ventajas diversas, primas de producción, etc.

POR ALUSIONES

BARCELONA. — Evidentemente, para explotar el éxito revolucionario de Fidel Castro en Cuba, la firma «Regina Films» realizó la película «Tierra de hombres», que propagó en grandes caracteres el 19 de mayo en esta ciudad con la siguiente premisa: «¡AL GRITO DE LIBERTAD, UN PUEBLO SE LEVANTA CONTRA SUS TIRANOS!» Actualmente «Tierra de hombres» se representa en las pantallas de las salas Capitol, Metropol y Bosque, pero el anuncio fue retirado por orden del gobernador civil por haberlo considerado subversivo.

EL DUELO ESCARRE - COLUNGA CHUNGA

BARCELONA. — La prensa de esta localidad publica orden de Roma prohibiendo unas reuniones (en las que debían tomar parte pastores protestantes) celebradas en Montserrat. Véase el contenido aproximado de la orden:

Roma, 23. — La Suprema y Sagrada Congregación del Santo Oficio ha prohibido el llamado «Retiro de Estudios» sobre el tema «La Paz Cristiana», cuya celebración estaba anunciada para los días 26, 27, 28 y 29 del presente mes de mayo, en el Monasterio de Montserrat, y en cuyas sesiones habían de tomar parte elementos religiosos, seculares e incluso heterodoxos, procedentes del extranjero.

Como, a pesar de la prohibición, se sigue haciendo propaganda de tal «Retiro de Estudios», con preferencia en ambientes religiosos, la misma Suprema y Sagrada Congregación del Santo Oficio ha reiterado al abad de Montserrat, a través de la competente autoridad eclesiástica, la prohibición de patrocinar dicha asamblea.

PODER DE LA PILARICA

ZARAGOZA. — Lluve demasiado en la provincia, al extremo de que el campo dará más paja que grano. Extraña compensación a los años de sequía transcurridos.

EXCLUSIVA PARA EL ESTADO

MADRID. — Una disposición del gobierno prohíbe sacar fotografías a cargo de particulares y entidades no oficiales, concernientes a edificios históricos, monumentos, jardines y parques públicos, valle de los Caídos, etc., considerados patrimonio nacional... franquista.

FALSO PARAISO

MADRID. — En la finca «Paraiso», sita en la avenida Reina Victoria 42, un desprendimiento de tierras ocurrido en un pozo en construcción mató al albañil Augusto Gaeta Romero. El peón que lo servía, Cirilo Juzgado, pudo ser extraído ileso por sus compañeros de trabajo.

CARRETERAS ESPAÑOLAS

LUGO. — En la carretera de Montforte de Lemos a Pontón, los baches

le monde libertaire

Crónica Internacional

Alberto Bayo versus Gordón Ordás

EN estos días pasados Caracas recibió la visita del que se llama a sí mismo general Alberto Bayo, comandante en jefe de las guerrillas que operan en España contra el franquismo, de acuerdo también con sus propias manifestaciones.

Celebró un acto público donde la ciudadanía y el antifranquismo reunió unas cuatro mil personas y en el que se aseguró, siempre por parte del uniformado general, que 300 hombres dispuestos podían derrocar a Franco con el sistema de la guerrilla. En el mismo acto, el general Bayo acusó a Gordón Ordás y se aprobó por aclamación exigir la dimisión del actual jefe del gobierno republicano español en el exilio.

Las pruebas contra Gordón Ordás son: haber estado recibiendo durante todo el batistado de Cuba la cantidad de 1.500 dólares en detrimento manifiesto de la dignidad y la reputación del republicanismo español exiliado.

El general José Asensio — por lo visto el ejército republicano español cuenta con más general que el propio régimen post-porfirista mexicano —, ministro de Gordón Ordás en los Estados Unidos, ha confirmado lo manifestado por Bayo bien que ha tratado de justificarlo explicando que esta nómina era ya recibida cuando el presidente de Cuba era Pío Suñer, lo cual, si bien es una explicación, está muy lejos de ser una justificación puesto que empaña de mucha muy negra la causa antifranquista para todos cuantos consideran el gobierno republicano como el portavoz del antifranquismo exiliado.

Bayo añadió que Gordón Ordás había calificado a Fidel Castro de «Bandolero fuera de la ley» cuando éste tenía a raya en la Sierra Maestra a las fuerzas de Batista y al acoso de la selva.

La réplica de Asensio es que el republicano español no puede intervenir en ninguna contienda de las que ponen a «hermanos» frente a frente y que la misión del antifranquismo exiliado debe limitarse a la de mediador solamente. Filosofía bien gratuita, ésta, porque la injusticia, al ser

por Victor GARCIA

universal, convierte al luchador en universalista y sus rebeldías no se apagan por el hecho de haber fructificado las fronteras arbitrariamente impuestas por los Estados.

Por otra parte, tales manifestaciones de Gordón Ordás clamando por la «no intervención», conocido el salario recibido mensualmente de las cajas de Batista, ponen en evidencia la inmoralidad de «nuestro» primer ministro, que se convierte «de facto» en un protector de las dictaduras al desaconsejar la intervención del refugiado en las contiendas contra las mismas. Un protector a sueldo, lo que agrava la cosa.

Asensio, siempre como portavoz oficial del gobierno republicano español, afirmó a la United Press que Alberto Bayo llevó a cabo el desembarco de las islas Baleares durante la guerra civil española «sin autorización de sus superiores». Este desembarco ha sido comenta-

abundando pregonando los adelantos (siempre p'atrás) conseguidos por el franquismo. Pues fué en uno de estos hoyos de la patria que el médico Francisco Daviña Rey, que venía sirviendo en moto, perdió pie, se le volcó el vehículo y quedó gravemente herido.

«METRO» A O'80

MADRID. — A partir del 1 de junio el viaje en «Metro» cuesta ochenta céntimos. Si hay una combinación resultará a 1,60 ptas. y si más el obrero arriesga dejar su salario en las taquillas subterráneas.

NO LES CONVIENE ALBENZ
BARCELONA. — A pesar de lo mucho que se ha hablado y escrito sobre el cincuentenario del fallecimiento del gran compositor musical Isaac Albéniz, no se ha celebrado ningún acto conmemorativo. Como es sabido, Albéniz murió en Cambó (Baños de Pinós) en cuya localidad fué enterrado sin acompañamiento de curas dado el matiz liberal que distinguía al maestro. Su nacimiento había tenido lugar en Camprodon, siendo hijo de padre andaluz y madre catalana.

PRESUMIENDO TRAJE AJENO

PENARROYA. — Con estruendo de bombo y platillos ha sido inaugurado el pantano que lleva el nombre de esta población. Las obras, inauguradas en 1935, tuvieron que ser suspendidas a causa de la sublevación fascista de 1936.

SE AGUANTA LO QUE SE PUEDE

ALICANTE. — En el pueblo de Alabatera, de dramática recordación a causa del campo de tria que en el mismo estableció el franquismo a raíz de su vergonzosa victoria, un elefante de un circo francés escapó enfurecido de la pista produciendo tal pánico entre el público que en la desbandada resultaron cuarenta personas heridas y un niño muerto.

Pedro Vallina:

CRONICA DE UN REVOLUCIONARIO
(Con trazos de la vida de F. Salvochea)
136 páginas de texto, 280 francos.

Notas de la Semana

(Viene de la página 1)
no nada, pues los protectores de Franco lo que menos merecen es nuestra indiferencia, tanto en sus éxitos como en sus desgracias.

EXPROPIACIONES EN CUBA

OR referencias de prensa (aun no las hemos recibido directas) el gobierno de Fidel Castro se ha decidido a va orizar la revolución expropiando las grandes haciendas pertenecientes a súbditos extranjeros, entre los cuales se encuentra la representación de la poderosa compañía norteamericana Fruit Company, organizadora de golpes de Estado en Indocameria.

El acañe de esta reforma agraria castrista lo ignoramos en sus detalles, si bien el lector de SOLIDARIDAD OBRERA puede darse por ilustrado en cuanto a aquella gracias al interesante y documentado escrito publicado en nuestro semanario por Jacinto Grau Major bajo el título: «El castrismo y el problema de la tierra» («SOL», 27 de marzo de 1950). En él cremos se halla condensada la base

de la reforma agraria emprendida por el equipo gubernamental de Fidel Castro, teniendo en cuenta la reivindicación hecha por el partido revolucionario consistente en reintegrar a la soberanía cubana algo más de dos millones de hectáreas que norteamericanos aprovechados se atribuyeron al terminar la dominación española en la isla.

Cuando recibamos noticias informaremos al respecto.

UN DISCO

EN casa de un excelente amigo fué obsequiado con una música conocida: «Hijos del Pueblo». El hijo del amigo dobló la placa y resultó «A las barricadas». No se puede negar que la acogida fué, además de amable, más emotiva que de costumbre.

El himno «Hijos del Pueblo» nos acardía los oídos desde toda la vida; «A las barricadas» nos reconduce al entusiasmo, ya lejano, del 19 de julio. Pareció este himno preparado para una solemnidad revolucionaria que se preveía. Ca'culada o no, la aparición de esa música confederal y callejera quedó sellada por los acontecimientos de 1936 para toda la vida y con destino a la historia. Como el himno de Riego refiriendo el valor de aquel caudillo y la gesta de todos los liberales de su época.

La F. I. de Thiais ha tenido el acierto de editar, aquí en Francia, un disco con ambas canciones nuestras, con la ventaja de haberlo editado como procede. La audición —cumplida por una famosa casa— es sumamente perfecta y la duración del disco garantizada. La presentación del mismo es adecuada, incluso artística, tomando características —por comentarios y fotografías— de documento libertario. Sin duda, la Federación de referencia ha querido asociar la música con el hecho que exaltó antes de producirse, y en consecuencia ahí tenemos el todo reunido en un estuche que la mano aguantará como un pequeño tesoro.

Tesoro que recomendamos a nuestros amigos y compañeros.

CORREO DE REDACCION

J. V., Toulouse. V. M. guarda todo dinero T. Ll. En su día publicaremos lista.

P. B., Alger. Versos no aplicables. Mejorarte. El sobre no contenía sello. J. L., Steubenville. Recibida carta con retrato y demás. Servida la suscripción a quien indicas.

Romero Pedro, Petit Quevilly (S. M.). — Recibido tu giro. Estamos de acuerdo, pagado hasta 31-12-50.

González Palanquinos, Luz, St-Sauveur (H. P.). — Según tu petición Rdo. giro 3.400 frs. Distribuidos según indicabas.

De la For. Lyon Vaise (Rhône). — Recibido giro, de acuerdo, debes solamente dos números. El sorteo de la Tombola se efectuará el día 7 de junio.

Lorenzo Landeira, Dreux (E. et L.).

por Chus BERGANZA

EL 23 de abril, aniversario de la muerte de Miguel de Cervantes, se celebra el «día del libro» en España y, en el transcurso de estas cortas horas, el libro invade las calles invitando a su compra o, al menos, a su contemplación.

Las calles de Barcelona ofrecen un aspecto inacostumbrado. El pasante se para ante este insólito derivativo a su apresurada vida. Unos, tras rápida ojeadita, continúan su camino al parecer sin haberse interesado. Otros suspiran porque su modesto haber no les permite adquirir el o los libros que desearían a pesar del 10 % de descuento concedido en este día. Pero otros compran, que es lo interesante. Y el beneficio que este día produce se nota en diferentes aspectos: beneficio material para los unos —editores, escritores, etc.— que posibilita la aparición de nuevas obras, y beneficio moral para los otros, en este caso para el lector, o mejor aún para el que en este día se vuelve lector. Porque el día del libro tiene un objetivo declarado: la incrementación y expansión de la cultura, que buena falta le hace al pueblo español.

Como esta iniciativa de enviar el libro a la biblioteca del lector, así como el objetivo que la empuja me parecen estupendos y dignos de toda consideración, aplaudo sin regateos ni reticencias. Y como pedir cuesta muy poco, me permito sugerir que se organice otro día del libro en el aniversario de la muerte de Lope de Vega, otro en el de Zorrilla, de Alarcón, de Campoamor, de Espronceda, y, por qué no también en el de García Lorca, Machado, Miguel Hernández, etc., hasta llegar a que el día se convierta en año del libro. Al leer esto alguien pensará que sería demasiado exagerar insistir en este proceder. Pero no creo sea tanto como a primera vista pueda parecer. Los inconvenientes resultan ridículos comparados a las ventajas que pudieran obtenerse. Los tenderetes de libros en la vía pública no entorpecen el tránsito y tampoco creo que, como espectáculo, resulte monótono y aburrido para la vista la contemplación de la multicolor materia impresa. Por el contrario, este método permitiría al libro desarrollarse totalmente su poder atractivo y, sobre todo —prueba irrefutable de mejora cultural— podrían escucharse en el taller, en la oficina, en el tranvía y por todas partes, conversaciones más amenas y variadas que las que escuchamos habitualmente. Además de saber que, no obstante, se le llamó el manco de Lepanto, que aquel futbolista tiene 49

pelos más en la pierna izquierda que en la derecha, que aquel otro «artista» aguantaba quince minutos gateando, emitiendo un sonido que gatir o ser flamenco, el español podría decir algo sobre Lope de Vega y otros. ¡Tan necesario es esto como poner el libro al alcance de la población. Este es uno de los problemas claves en la crisis —permitásemos el palabro— del libro español. A continuación transcribo las respuestas de algunos editores a la encuesta hecha por un periódico. La pregunta que se les hacía, entre otras, es la siguiente: «¿Qué medidas, en un aspecto general, adoptarías usted para conseguir un volumen mayor de venta de libros?»

Respuesta del señor Carlos Barral, director de «Biblioteca Breve», de Seix y Barral (Barcelona):

«Se deben intentar campañas de publicidad general; se podrían mejorar los servicios de información bibliográfica... pero el consumo de libros en España está ligado a condiciones de orden sociológico, nivel de vida, cantidad de ocio en las clases media y trabajadora, extensión de la educación secundaria, que debe tender a aumentar, y a la competencia de otros medios de distracción: obsesión deportiva de la sociedad española, cine y radiofonia de nivel muy bajos.»

El señor José Vergés Matas, gerente de ediciones «Destino», también de Barcelona, dice lo siguiente: «Hay una medida esencial y urgente. Consistiría en un abaratamiento que permita al lector medio acceder a la prensa y mayores facilidades de publicación de cara a la competencia sudamericana.» En esta última frase debe referirse, sin duda alguna, a la garantía que no permite la publicación de libros que, no obstante, llegan a nosotros por un camino hasta cierto punto irregular y en lengua española.

Don José Pardo, director técnico de Editorial Noguer (Barcelona) no abunda, antes al contrario, en este criterio. Responde así: «Un tópico muy generalizado atribuye las cortas tiradas del libro español —más cortas de lo que se tiene en cuenta que la mitad de las mismas las absorbe el mercado americano— a circunstancias de orden económico. Se dice que el libro español es caro, lo que no es cierto, o que se resiente de una insuficiente capacidad adquisitiva, afirmación que por lo que respecta al libro tampoco resiste un análisis detenido. El problema del libro español es un problema de escuela, y no sólo de escuela, sino de extensión cultural. Porque no basta con luchar contra el analfabetismo. Precisa también disminuir el número de aquellos a los que llamamos «alfabetos».

Que el libro español no es caro, eso lo podrá decir el señor Noguer, pero no dirá lo mismo un obrero como yo que gana 500 pesetas a la semana, y con las horas extras, es decir, con 55 en vez de 48, llegar a 450; incluso puede llegarse a 700 doblando la jornada. El precio del libro español puede ser caro y esto hay que demostrarlo con precios y ejemplos, como los americanos, franceses, alemanes, etc. Pero, ¡cáscos alcanzamos nosotros el mismo nivel de vida que un obrero inglés, americano, francés o alemán! En Francia, sin ir más lejos, «le livre de poche» vale unos 280 francos, si no me equivoco; al cambio, unas 23,80 pesetas. Y en dicha colección se publican el texto íntegro, clásicos y contemporáneos, autores franceses y traducidos, poesía y prosa, teatro o novela. ¿Dónde está el equivalente español, tanto en calidad como en precio? ¿Dónde se esconde, que no se deja ver, el equivalente a las publicaciones de la Editorial Sopena de Sudamérica? Claro está, el libro español es más lujoso que el de las otras ediciones. Pero se limita a eso, ser más lujoso, solamente abordable para los que pueden permitirse ese lujo.

Y ya que el señor Noguer habla de poder adquisitivo, ¿puedo yo desprenderme sin miramiento del 5, 700 pesetas, para adquirir un solo libro? Un mes de cuando en cuando, no digo que no. Pero los demás meses, para hacerlo, me vería en la obligación de privarme de algún artículo de primera necesidad. Así no ser que convierta las 70 pesetas en libros políticos de ocasión, para de esta manera poder leer durante seis meses, si no algo de calidad, al menos en cantidad. No creo que esta solución sea del agrado del señor Noguer. Lo que me tache de exagerado lo propongo que pruebe de vivir durante seis meses con 500 pesetas por semana, y aún ser generoso. Veremos si en ese lapso de tiempo aumenta o merma su biblioteca. Mientras tanto, probablemente ganar las 500 pesetas, yo habré perdido las ganas de leer y sentido intensamente la necesidad de descansar. Cosas de la vida.

Administrativas

— Recibido giro. Tienes pagado hasta 31 marzo 1950.

José Castaño, Nice (A. M.). — Recibido tu giro. Danos dirección completa, pues has llegado roto el talón del giro y es ilegible.

Fermin Estrella, Port de Bouc (B. du R.). — Recibido giro, estamos de acuerdo. Tienes pagado hasta el número 739.

José Tabuena, Nimes. — Recibido giro. Tienes pagado hasta 31-12-50. «SOL» y Supto.

Determinación sobre Sacco y Vanzetti

NEVAMENTE atronaron los espacios de la prensa de EE.UU. con el caso de Sacco y Vanzetti. Esta vez, y a pesar de las argucias de algunos reaccionarios de la Corte de Boston, ha quedado nuevamente demostrado de cómo la justicia en el Estado de Massachussets no tiene ninguna importancia, puesto que se ha procedido a cumplir el mandato de los capitalistas dueños de las factorías de calzado en todo el Estado, que contaron con la complicidad brutal de Katzman y de Palmer, aunque su instrumento más feroz y más cavernario lo haya sido el entonces juez Thayer, abominado hasta de su misma familia.

El diputado Mr. J. Cella, diputado del Estado, no ha dejado lugar a dudas en cuanto a la inocencia de los dos anarquistas carbonizados en la silla eléctrica, mancha negra y muy fea que pesará para siempre sobre los hombres que administran la justicia histórica en el Estado de Massachussets. No estaban solos en el intento de revisión el diputado J. Cella, y el dinámico Musmanno, sino que se hallaban en el recinto del Garden Auditorio de Boston, infinidad de hombres que desde un principio han repugnado la ejecución de esos dos hombres condenados merced a pruebas amañadas por la reacción. En aquella Corte se han dejado oír otras voces en favor de la propuesta de Mr. J. Cella: la del profesor Arturo M. Schlesinger, de la Universidad de Harvard; del reverendo Roland B. Sawyer de Ware; del profesor John P. Roche de la Universidad Brandeis; de John C. Cort; del reverendo Donald G. Lother, de Boston; de John Howlill, presidente del Club de Liberales de Boston; de Thomas O. Connor, de Waltham. Como podemos observar, la justicia, en manos de la piratería andante, queda mal parada, y a pesar de haberse dado tantos casos de comprobación de falsía en el proceso, los granujas que viven a costa del sudor del trabajador, se ufanan chapoteando en la sangre del pueblo.

Y ahora como broche, daremos un escueto recorte que tomamos de la revista italiana "Contra Corrente" y cuyo título es el que encabeza estas líneas.

"El 2 de abril de este año centenares de personas han concurrido al Garden Auditorio de la Casa del Estado. Amigos, compañeros y simpatizantes de Sacco y Vanzetti, llegaron de los centros vecinos. Gente con el pelo blanco y la cara arrugada. Un público emocionado como en aquellos días, cuando el verdugo preparaba la silla eléctrica. El ansia y la expectativa eran evidentes, como si Sacco y Vanzetti estuvieran ahora vivos. Estaban presentes muchos jó-

venes. Probablemente éstos oyeron hablar de Sacco y Vanzetti por primera vez. La peroración del juez Musmanno ha tocado al corazón de todos.

Ha sido una exaltación sublime del carácter y de la cualidad elevadísima de Nicolás Sacco y de Bartolomé Vanzetti. Cada corto intervalo el público atronaba con aplausos de entusiasmo. — debate ha durado varias horas, el juez Musmanno ha estado elocuente y silencioso.

Las demostraciones se renovaron nuevamente al extremo de que fueron imponentes, legando que el público se vio amenazado por el presidente con hacer desalojar la sala. Los diarios de toda la nación han dado la noticia como un acto deber. Los periódicos locales han hecho uso del título SENSACIONAL, en la primera página, lo mismo que lo hacían 30 años atrás.

A través de la Radio y la Televisión los espectros de Sacco y Vanzetti han visitado millones de casas en toda América.

El espíritu de la lucha por el cual Sacco y Vanzetti fueron muertos permanece vivo.

La tragedia de Cralestown no está olvidada. La lucha continúa.

Esto ha insertado "Contra Corrente" y yo lo considero de provecho, no para darles vida a los muertos, sino para que nuestra juventud se acuerde y pregunte por quienes eran aquellos dos mártires.

Claro está que nuestro camino sea halla sembrado de otras víctimas no menos importantes, pero siempre es de utilidad el recordar a Sacco y Vanzetti. Su tragedia estremeció al mundo, pero la burguesía y sus cómplices se mojan de las protestas.

Sin embargo, en el caso de Boston (Mass.) se ha evidenciado que una juventud ansiosa de averiguar la verdad toma parte activa en el debate para cerciorarse de cómo es administrada la "santa justicia".

R. LONE

El profesor Capo en Tarbes

ENIAMOS gran interés en escuchar al Profesor Capo, eminente bromatologista cuyas obras de regeneración total naturalista se han hecho célebres por la amplitud científica exponente y la eficacia de sus medios divulgadores basados en la terapéutica preventiva y curativa de la ciencia trofológica.

La C. de R. de las JJ. LL. de Altos Pirineos en colaboración con entusiastas naturalistas de la C. de R. de la C.N.T. de España en el Exilio ha tenido el acierto de organizar esta interesante conferencia del Profesor Capo en la cual el conferenciante ha reafirmado su firme convicción en los procedimientos científicos naturales regeneradores del organismo humano porque en la actualidad el "hombre no puede realizar grandes cosas debido a la vida completamente artificial que practica". Habla de la reforma actual de las ideas actuales sustituyéndolas por un plan científico de la vida, porque la raza humana decae debido a los vicios que absorben su voluntad y corren su organismo. A pesar del deporte y el sistema de camping que practican grandes sectores de nuestra juventud mueren anualmente de 60.000 a 90.000.000.000.000.000.

Desarrolla documentalmente la tesis de que el hombre por naturaleza no es carnívoro sino herbívoro y si esas tesis se tuvieran en cuenta en la vida de las personas la sangre circularía por nuestro cuerpo con más libertad y pureza ya que ella es la causa de la mayoría de las enfermedades que padece el género humano al propio tiempo que forma su carácter, su forma de ser y comportarse en la sociedad. El león, carnívoro, es pendenciero y agresivo y el chimpancé y el gorila, herbívoros son rudos o más fuertes que el llamado rey de la selva y es un animal más dócil y más tierno de "sentimiento". Es pues un error creer que la alimentación naturalista es menos eficaz para mantener la resistencia humana que la carnívora. Es un error creer que la carne da carne y energía, porque

una alimentación racional bien seleccionada de frutas, hortalizas, leguminosas y demás productos naturales rinden al cuerpo su agilidad máxima, su equilibrio sanguíneo y prolongan la vida y la alegría de vivir, porque el estado microbiano se encuentra en relación con la calidad de los alimentos ingeridos.

Para mantener la sangre pura, base de la salud hay que emplear procedimientos simples y naturales con los cuales se evita la intoxicación del cuerpo humano y no penetran en él los microbios destructores de nuestra salud. Los microbios de la tuberculosis son más inmunes con la medicina natural que inmuniza el estado microbiano. La ciencia naturalista ha avanzado y la actual generación puede estar orgullosa de los progresos de la naturaleza y el hombre encontrará en los alimentos naturales combinados todo lo necesario para dar fuerza a su organismo. La acción energética de los alimentos naturales es más eficaz que el sistema carnívoro, porque por ejemplo los dátiles y otros productos naturales similares tienen el 35 % y la carne sólo posee el 15 %. Una persona condenada exclusivamente a comer carne moriría irremediablemente al cabo de algún tiempo, como les ocurrió a unos prisioneros que fueron penalizados a ese suplicio. La medicina natural es superior a la farmacopea actual que no conoce las leyes de la salud y hace absorber a los enfermos cantidades de tóxicos perjudiciales a nuestro organismo diciéndonos que los van a curar, pero lo que hacen es calmarles momentáneamente el dolor y aumentar el estado microbiano del enfermo con nuevas series de microbios que agrava poco a poco el estado patológico del paciente.

La medicina natural cura y lo que es más interesante todavía, previene e inmuniza nuestro cuerpo de toda clase de enfermedades, porque ataca el mal en el primer grado de su gestación y no espera a que las enfermedades lleguen al tercer grado de su gestación porque en tal caso la farmacopea al uso de la medicina oficial sólo sabe suministrar paliativos sin resultados eficaces y para llegar a resultados positivos en la cura de las enfermedades hay que atacar su estado microbiano por la base, que consiste en mantener la sangre pura y para llegar a dicho fin no hay que comer carne, ni fumar, ni beber alcohol.

El profesor Capo niega la eficacia curativa y preventiva de las vacunas e inyecciones con cuyo sistema se suele atormentar al niño desde su más tierna edad, cuando sería más práctico desde su primera edad, estimularle en los caminos de la medicina natural. Partiendo de esta base la criatura humana queda inmune contra los tóxicos con los cuales se destruye su organismo poco a poco. Exponemos casos en los cuales con simples procedimientos de hidroterapia han sido curados muchos reumatismos y bronquitis que parecían incurables.

Hace cuatro años se celebró un Congreso Vegetariano en París y se sentó el principio de las leyes curativas naturales y se constató en múltiples casos de enfermedades desahuciadas por los médicos que fueron completamente curadas por el Naturismo.

En la naturaleza no pueden existir las enfermedades, como hemos dicho antes que en la selva virgen no existen tampoco. El instinto carnívoro repetimos, hace al hombre agresivo, pendenciero y nervioso y por lo tanto guerrero, al naturalista no. El naturismo hace a los hombres más inteligentes y menos viciosos. Un ejemplo lo tenemos en los animales que a los inteligentes son los herbívoros y a los carnívoros. Un exceso de proteínas acumuladas en los alimentos carnívoros produce trastornos arteriales y desarreglos patológicos; sin embargo las proteínas de los frutos naturales fortifican al propio tiempo que regeneran el organismo humano, lo hacen más resistente porque no hay intoxicación, y la regeneración física es la base de la regeneración moral e intelectual. La farmacopea, calma, no cura. Los medios naturales curan desde la raíz al purificar la sangre causa de todos los males cuando se encuentra impura, porque la medic-

na no ha podido evitar el estado microbiano y la medicina natural ataca el mal desde la base.

Nosotros —dice el Profesor Capo— no queremos imponer nuestros métodos curativos naturales como lo hace la medicina oficial. Nos limitamos a dar consejos prácticos científicos de naturismo porque estamos convencidos de la bondad de nuestros métodos curativos y seguimos afirmando que una sustancia muerta no puede dar vida porque lleva en sí todos los gérmenes de la descomposición y de las infecciones microbianas. En cambio el hombre vive mejor con los productos naturales crudos que es el ideal de base de nuestra alimentación. Los cereales, aunque algunos no sean integralmente buenos, cocidos se pueden adaptar fácilmente a nuestro régimen alimenticio. Las frutas se deben comer crudas, los cereales cocidos y en los menús hay que combinar las sustancias para no comer siempre la misma sustancia, así como hay que tener en cuenta que los frutos jugosos son sólo medicina y no alimento, por lo tanto hay que combinar la medicina preventiva y curativa natural y los alimentos que nos sirven de base para regenerar y fortalecer nuestros organismos.

Después de una serie de observaciones y consejos prácticos de orden científico naturalista, el Profesor Capo terminó su interesante disertación que fué escuchada con la mayor atención por todos los asistentes a tan instructivo acto. Algunos compañeros le consultaron casos de regimenes y de enfermedades que fueron satisfechos públicamente por el conferenciante que ha dejado excelente impresión en Tarbes.

FAROS

FOR LA TARDE EN TARDES

El día 17 de los corrientes, por la mañana, disertó el Profesor Capo sobre Naturismo (resena que publicamos en otro lugar) y por la tarde los niños de la Escuela de Español de Burdeos, como todos los años lo hacen, a las 15 horas nos obsequiaron con una divertida sesión teatral y de variedades que hizo las delicias del público. El compañero "Mingo" que acompañaba como director de la escuela y de la agrupación artística infantil puede estar satisfecho de sus alumnos que saben apreciar los sacrificios y desvelos que se toma el maestro para llevar a su punto de ejecución las exhibiciones, declamaciones, recitales de poesías y todas cuantas demostraciones de arte infantil que tan del abrado del público fueron.

Es lástima que el tiempo no acompañara los deseos de la muchachada en su excursión por los Altos Pirineos y en su visita al Pont d'Espagne y los bellos Valles pirenaicos. De todas formas tanto chicos como grandes tuvieron una fraternal acogida por parte de los compañeros que componen la C. de R. de las JJ. LL. y de la C.N.T. de España en el Exilio, así como el deseo de todos que la estancia en estas agrestes montañas les haya sido lo más agradable posible y que no sea la última vez que las visiten con la moral y el fuerte optimismo de la juventud.

Avisos y comunicados

F. L. DE DIJON
Convoca a sus afiliados a la reunión que se celebrará el día 14 de junio en el Café de la Comedia (Plaza del Teatro), a las nueve y media de la mañana. Se espera que los compañeros no faltarán a dicha reunión por bien de todos y de las ideas que nos son comunes.

C. N. DE S. I. A.
Suscripción pro desertores del ejército franquista en Marruecos
Suma anterior: 226.709 frs. J. Ferrer, de Lézignan, 800; Aragó, de Torrelles, 500; Albiol, de Torrelles, 250; Cerver, de Torrelles, 200; Vellat, de Torrelles, 200; Antonio, de Clair, 200; Torre, de Clair, 100; Horna, de St. Laurens, 50; Esterni, de Lyon, 500; López, de Lyon, 500; Bonet, de Lyon, 300; León, de Lyon, 500; Mateu, de Lyon, 500; Navarro, de Lyon, 500; Ortiz, de Lyon, 500; Heraldo, de Lyon, 500; Valle, de Lyon, 500; Fontaura, de Lyon, 300; B. Canet, de Lyon, 500; Rivière, de Lyon, 2.000; Grand, de Lyon, 1.000; Sección de S.I.A. de St. Etienne, 10.400. Total recaudado: 247.509 frs. Toulouse, 31-5-1959.

FEDERACION LOCAL DE GRENOBLE
Asamblea General extraordinaria que se celebrará a las 10 de la mañana del domingo día 7 de julio de 1959 al local de costumbre.
Esperamos la máxima asistencia por el interés de su orden del día a discutir.

F. L. DE COMBS-LA-VILLE
Convoca a sus afiliados a la reunión que tendrá lugar el sábado día 6 de junio a las nueve de la noche en el lugar de costumbre.
Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la asistencia de todos los compañeros.

FEDERACION LOCAL DE LABOUEHYRE
Invita a sus afiliados y simpatizantes a la reunión campestre que celebrará el día 7 de junio en el Quarter Esleys (Parentis en Born). Dicha gira servirá al mismo tiempo para discutir el orden del día local. Llegada prevista para las 10 de la mañana.

F. L. DE PARIS
Organiza una fiesta íntima para el 7 de junio a las 3 y media de la tarde ayudada por valiosos artistas. Se pasará una tarde divertida, y aprovechando la coyuntura se procederá al sorteo de la Tómbola.

COMISION DE CULTURA, PARIS
Día 7 de junio a las 10 de la mañana: Conferencia a cargo del compañero Salvador López sobre el tema: "Los ferroviarios y la Revolución de Julio de 1936".

Antonio ARRIBAS
Este compañero, oriundo de Villaviciosa de Córdoba (España), acaba de ser enterado, víctima de una rápida e irreparable enfermedad. A su última morada lo acompañaron varios compañeros de la Federación Local C.N.T. de París, a la cual Arribas estuvo afiliado.
Arribas fué un compañero de la casta de los silenciosos, pero consecuentes. Adquiría toda nuestra prensa y colaboraba en actividades que tienen suma importancia para la propaganda de nuestras ideas: circular hojas, pegar pasquines, introducir en el trabajo publicaciones nuestras, etc., etc. Unido a una francesa, pareció desaparecer de nuestros medios no dejándose ver sino de tarde en tarde. Mas lo cierto es que Arribas no dejó ni un momento de participar en todas nuestras actuaciones. Patentamos nuestro dolor por la pérdida de este compañero.

EDUCACION Y GUERRAS

que habéis hecho del puesto de lucha y de gloria, en momentos en que nuestro concurso, si no renunciáis cobardemente al combate, lo debéis a los juzgados, indefensos, pisoteados en sus derechos de seres pensantes y voluntarios, a los ilotas sociales, juguete de los poderosos, de las voluntades ajenas, de la tiranía estatal.

Los que os sigueron y alentaron en pasadas fechas; los que os cieron el nimbo de gloria que ostentáis; los que, tal vez prematura e irreflexivamente, os colocaron en el pedestal del éxito que pilas, tienen derecho a reclamaros vuestra intervención en el combatir de tiranías y opresiones que os tiene maniatados; si la ambición satisfecha os tiene oprimos; si a os favorece recibidos de encumbramiento de personas; si os tienen amordazados; si el envilecimiento de vuestro vivir se satisface con los dolores a "encomendados" que se finjan amparar; si vuestra sumisión al "statu quo" es el pago de las dadas recibidas de los potentados de quienes sois juguete; si, en fin, mentidos iconoclastas, os prosternáis ante el becerro de oro o ante los hombres que os lo prometieron, a cambio de vuestra independencia y vuestra libertad.

¡Dad, antropolátras, ilusionados por falsos oropeles! desligados por completo de vuestros errores, decidme a rezar recordarle, esto es, lo que os debeis antes recordarle, esto es, lo que os emancipación no se fie de las flexibles promesas de los ambiciosos "inteligentes", de los que sólo buscan el beneficio individual a costa de toda suerte de engaños y claudicaciones, de oportarías de relumbros y bellezas de ciencia, poderosos por su voluntad, invencible individual y colectivamente, sin esperar nada de los que

Problemas y tesis del momento

por Albano ROSELL

escribis y oráis lo que no comprendéis ni sentís, cegados por el afán de aplausos y adulaciones, endiosamientos y loas que vendéis servilmente a los que os prometieron dichas y bienandanzas, si abandonáis vuestros arrestos rebeldes.

Vosotros, jh, intelectuales, que antaño os dijisteis hombres libres, que adoptasteis posturas revolucionarias, que escribisteis condenaciones justas, habéis traído compromisos morales ante ese pueblo productor cuyo jugo condenasteis, cuyos sufrimientos y dolores os indignaron, cuyo penar reconocisteis odioso y antihumano.

Hora es, pues, de que, llegados los momentos de prueba ante cualquier proyecto de militarización escolar, atentado a la libertad y desenvoltamiento infantil, endiosador de la fuerza bruta, del parasitismo, de la vagancia, os presentéis a la liza de combate o bien, con el silencio significáis vuestra entrega absoluta a la sociedad que combatisteis, os declaréis vencidos, satisfechos ya vuestras ambiciosas demandas sociales que repugnabais; os condómenes y satisfacéis hasta el hartazgo vuestras hambres en la zahurda donde hockean los reptiles vendidos al que mejor paga.

Perdó, vosotros no seréis de esos; vosotros no defraudaréis esperanzas y promesas en este caso, porque se trata de algo supremo, de algo delicado, de algo tan noble que mancharle, dejar que se entienda, es ya un grave mal, contrae una responsabilidad de propia conciencia del que os arrepentiréis siempre.

Si Ida R. Se pudo decir de los hombres sesudos, de los superintelectuales, que sólo producen "vanas lamentaciones, retórica estéril, números muertos", (1) no permitiréis que de vosotros se diga que las cartillas que llenáis todos los días, sólo son para hundir más en la abyección y el dolor a la infancia, a vuestros sucesores, o que vuestro vigor no alcancéis cuando se trata de cometer infamias oprimas contra los débiles e inocentes. Eso sería de tirar por el agua el agua que bebéis, eso no podéis consentir que se pretenda sacrificar a las almitas prelatas de una flor, y como llega a tan alto grado de intolerancia el espíritu dominador de esos ungüidos mandataros, y rayta a tan bajo nivel el descuido de ese para juguete, se impone mostrar los puntos amenazados a los primeros y recordarle toda su vergüenza y responsabilidad al segundo, para ver si, de una vez, dejamos solucionada una cuestión mil veces tratada y mil veces no tenida en cuenta por unos y otros.

Y a los mandones les diréis que no deben abusar tanto de su poder cuando él se aplica a las entidades inconscientes, al inocente infante. Pase, digámosles, que estroféis, sojuzguéis, persigáis a los adultos, a los mayores, que ellos sabrán responder si lo estiman necesario; que el tornillo que los unce al yugo y a la explotación sea retorcido sin consideración ni piedad; que usen hasta el abuso del poder que se os concede. Mejor que mejor para

LIBROS

- Max Nettlau: "Socialismo autoritario y socialismo libertario". 100
- José D. Calderaro: "La energía atómica: historia y evolución de la teoría nuclear". 50
- G. Hardy: "El exceso de población y el problema sexual". 120
- Album d'Art espagnol de l'Exil. 80
- Album monograma Bruño: "Álgebra y Trigonometría". 225
- Han Ryner: "La Grecia libertaria: Historia y crítica". 60
- "Cómo se educa un carácter". 50
- Un profesor de la Normal: "Cómo debemos educar a nuestros hijos". 50

(Viene de la página 2)

"revolucionarios", tan sólo se preocupan de mantener a toda costa la fidelidad borreguil y por tanto analfabeta de sus representados, obtendremos un cuadro digno de una dolorosa carcajada.

Y a pesar de todo, la semilla se sembró en terreno fértil; la semilla anarquizada. Más tarde o más temprano, el ejemplo viviente de la ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES (A.I.T.), hará despertar las conciencias dormidas de todos los asalariados que en el mundo se desespanan, logrará que ellos distingán el recto camino de su emancipación, y los hará comprender que un sindicalismo que no tenga como base y orillama una amplia y profunda finalidad manumisora y transformista de la sociedad en pleno, no puede contar con posibilidades de éxito.

Sólo cuando las grandes centrales masivas abandonen la actitud abrogada que favorece y es causa de su propia frustración, y abracen conscientemente una finalidad constructiva y solidaria, podrán contribuir a que quitemos de en medio, de una vez y para siempre, el abuso que supone que la inmensa mayoría productora, sea violentamente arrojada de la mesa, donde los ricos se dan el deleitante banquete de la vida.

COSME PAULES

Si la burguesía —vencedora en su tiempo—, supo repudiar y relegar a condiciones de oprobio a los trabajadores, con el único fin de seguirlos explotando como antes lo hicieron sus precursores con los siervos, no se conformó con eso y logró introducir su dirección y su mando en el seno de las organizaciones obreras, para manipular mental y físicamente a sus afiliados, y así ganar su propia supervivencia, ahora estamos ciertos de que si esa burguesía no hubiese encontrado el medio de resolver tamaño escarnio proletario, el gran error egoísta, cometido a la caída del feudalismo por ella misma, se hallaría a estas alturas superado y el socialismo libre sería hoy una realidad que evitara la amenaza de la guerra y la monstruosa desigualdad y miseria de los pueblos, abriendo al mismo tiempo un amplio horizonte de progreso social que nos estaría conduciendo a pasos agigantados hacia la fraternidad humana y solidaria.

Ello lo imposibilitó el egoísmo cerrado de ciertos núcleos de asalariados que creyeron poder imitar al burgués, vencerlo con sus propias armas y métodos gastados, y aún superarlo, cuando es más que sabido que a la burguesía triunfante sobre el clero y la nobleza antigua, es de tener o haber tenido un solo pelo de tonta. Y si agregamos que nadie desconoce la supina ignorancia que sobre sus hombros cargan los seudodirigentes rentados del sindicalismo internacional masivo, con la agravante de que esta lideril partida de mixtificadores

EN TARDES

Organizado por S. I. A., tendrá lugar el 14 de junio a las cuatro de la tarde, en la Halle Marcadieu, un gran festival folklórico con el concurso del prestigioso Grupo Terra Llure, de Toulouse. Citamos, pues, para ese día, a todos los amantes del arte español.

EN VILLEURBANNE - LYON

Para el día 7 de junio, en el Palacio del Trabajo, 10, plaza de la Liberación (rascacielos, trolebús 7, Ferrache, y a las 10 de la mañana: CONFERENCIA a cargo del compañero Jimeno dedicada a la juventud.

Por la tarde en el mismo edificio, FESTIVAL DE VARIEDADES con artistas renombrados cantándose también con el concurso de la Coral Popular de Lyon.

Una buena jornada en perspectiva, organizada por las J.L.L. lyonesas.

EN NANCY

Sala del Círculo del Trabajo (Porte St. Jorge, 1, bis, rue Drouin). FESTIVAL SOLIDARIO a cargo del grupo escénico "Universo", pasado por causas imprevistas del 14 de junio al 21 del propio mes.

En primera parte el sainete "LAS CODORNICES" y en segunda variedades a base del "Trio Lao" (tiple, barítono y bajo); acordeonista Oliva y otras atracciones que constarán en el anuncio de la semana próxima.

«AIT»

SUMARIO DEL N.º 20

Editorial: Por encima de Estados y fronteras. Artículos de M. Díaz y de Roderó (España); de Ruden (Noruega); de Paules (Chile); de Minotti (Uruguay); de Marc Elin (Estados Unidos). Noticias del Mundo. Colaboración de Balkanski, John Anderson, Z. Henriksen, Valdemar Hansen, Walter Lingg, Lizcano, Soría y otros.

Diez páginas, con grabados, de variada e interesante lectura.

Número suelto: 30 francos. Suscripción: un año, 330 frs.; seis meses, 170 frs.

Correspondencia y giros: Eglesas - AIT - 4, rue Belfort, Toulouse. LEED Y PROPAGAD "AIT", mensual bilingüe, órgano de la ASOCIACION INTERNACIONAL DE TRABAJADORES.

NECROLOGICA

FRANCISCO SALMERON
Este compañero falleció el día 28 de abril del año en curso en el hospital de Narbona. Estaba muy enfermo y débil, por lo que no pudo resistir un síncope cardíaco que se le presentó.

Fué enterrado civilmente el día 30 con asistencia de muchos compañeros de esta Federación Local narbonesa a la cual pertenecía, junto con otros compañeros y amigos, más la presencia de sus familiares de Saint Nazaire d'Aude donde el interfecto residía con su hijo, militante también de nuestra organización.

En España Francisco Salmeron perteneció al Sindicato de Portuarios de Palamós (Gerona), en donde actuó con la abnegación y la sinceridad que le caracterizaban.

Nos ha dejado a los 71 años, extinguiéndose con la vida el sueño de ver nuestra tierra liberada del "fascismo".

Uno más que perdemos, y otros más que quedamos en la brecha.

PARADERO

—José Fiel, o Gil, aragonés, que al parecer estuvo en Caen, hará el favor de enviar sus señas a esta Redacción. Se trata de su familia de España.

La araña

CUARENTA Y OCHO horas antes de la ejecución, el reo, Tolomeo Avellán, entró en capilla, previo conocimiento de la sentencia que valoró con el dedo entintado sobre el oficio por no saber escribir. ¿Luego qué idea puede forjarse de su acción delictiva quien de letra y escritura carece? Derecho a quitar la vida a nadie no hay, y si raso de intelecto como Tolomeo Avellán, criatura primaria, mucho menos.

Hasta su celda llegaban los ruidos que hacía el verdugo carpinteando a fin de erigir el cadalso. De buena gana le habría ayudado, porque se aburría y no sabía qué hacer para distraerse. Dice Calixto, el personaje de «La Celestina»: «Ahora tengo por cierto que es más penoso al delincuente esperar la cruda y capital sentencia que el acto de la ya sabida muerte.»

Al entrar en capilla preguntó a qué obedecía el cambio de domicilio, pareciéndole irregular la mudanza. Extrañó las paredes encaladas, la cama de mejor ver, la mesa más nueva, los barrotos de la reja menos espesos. Tenía consigo la compañía del sol todo el día y la lámpara impávida de la luz eléctrica toda la noche. Sin preocupaciones ni sobresaltos vivía — en razón de su inferioridad como ser —, normalmente, incluso el instinto había en el desarrollado apenas...

No sintió el horror consiguiente de la cárcel, con sus galerías altas y bajas espesas de nichos y su silencio estremecedor, ni alteró su impassibilidad este clima de cementerio en cuya quietud es perceptible la respiración del recluso, y en que el más leve ruido — el del manajo de llaves, el de los pasos con sordina del llavero, el de los cerrojos engrasados — causa el efecto de un estruendo.

Por último, Tolomeo encontró distracción en la capilla: un arácnido, una arañuela tejedora de que no se había dado cuenta. Trabajaba en un rinconcito del techo y subía y bajaba, resaltando su negror en el fondo blanco del tabique. Comenzó un ejercicio de domesticación. La araña perdió el temor a quien le daba de comer y acudía a saciarse de las moscas desaladas en la propia mano del preso. Al ir a agarrarle la pisó y la mató...

La araña no escogió esta muerte ni Tolomeo Avellán la suya. Obró la violencia por ambas partes, y nunca de este lado proviene nada bueno. Sobre nada vivo se tiene una propiedad oficial ni particular, y quien oficial o particularmente se adueña de lo que no le pertenece comete atropello: roba...

Ocurrió de camino al cadalso ponerse el reo a silbar escandalosamente. Silbidos estruendosos sin ligazón musical, a manera de su postor demasia. De dos maneras puede entenderse esto: o como signo de su brutalidad o como clave de su fortaleza. De esta guisa, silbando, le tomó el verdugo.

Si la araña le hubiese clavado el aguijón conteniendo veneno, el espectáculo no habría tenido efecto. Quizá por no dar el insecto lo que no tenía lo pisó y lo mató con ira...

PUYOL

BENGALAS

HACE un tiempo se puso de moda exaltar desahogadamente a los «españoles de España» en detrimento de los españoles huidos de ella. Misticamente, planidamente, había de éstos que entonaban «mea culpa», insultándose a sí propios en público para lograr derecho — pensaban — a insultar impunemente a los demás que no se sujetaban a sus reglas y torceduras de principios. En tales condiciones nosotros corrimos el chocante peligro de ser declarados antiespañoles, no por Franco, sino por esa suerte de estalados que procedieron con excesiva franqueza.

En su fervor españolista trajeron de España un español auténtico, antifranquista de suyo, pero que trató de hacer admirar como un espécimen humano jamás visto. Acudió a los actos de exhibición española, y tres o cuatro meses bastaron para que, desilusionados, algunos auditores exclamaran: «¡También nosotros víctimas de España!» Tras exaltar a ésta, el portento había fijado residencia en Francia.

Otro, también procedente de España, removió la gesta, pudiéndose dar cuenta de que nunca segundas partes fueron buenas. Recurso, pues, al agua. Pero quedó lo de «en España se lucha, sufre y muere». Y se pasa el Rubicón — como repetidamente se ha visto — para luchar de lejos, cual nosotros, españolas, y no sufrir ni morir a medida de lo posible, ni en el Campo de la Bota ni en el de Mathausen.

¡Ah!, pero es innegable que en España se sigue luchando, sufriendo, riendo, apeando y muriendo. Radicar en España no es una cualidad, sino una circunstancia. Allí cada cual se las apaña como puede, manifestándose, por el resto, según sean de nobles, neutrales o canallas las aspiraciones. ¿Nada vale el exilio? ¿Entonces, qué es lo que humanamente pesa en el interior ibérico? Sin duda la lucha directa contra el franquismo, no el refugio; ¡meos aún el «viva la Virgen» tan característico de nuestra tierra. ¡Y cuántos son los que luchan? Los que son; pero la mayor parte gana tan la frontera, no para contemplarla: para pasarla.

Contrariamente, muchos individuos exilados de éstos que no luchaban, ni sufrían ni morían, fueron «allá abajo» para romperse la crisma con las guardias de Franco. Nuevos marlos blancos caídos en terreno «ajeno», cual ocurrioles a los sufrientes y muerientes de España ídos al extranjero con el propósito de poner distancia entre ellos y la querida patria. A los nuestros de aquí para allá algunos millones de españoles auténticos los han considerado bandidos por criterio franquista, en tanto otros les fijan su curiosidad y otros más los consideran tipos de leyenda.

Afortunadamente lo de «con España o contra España» avergüenza ya incluso a sus propios promotores.

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)
 Red. y Adm.: BOT. 22-02.
 Talleres: BEL. 27-73.
 Girona C. C. P. Paris 1350756.
 Quilques Llop, 24, rue Sainte-Marthe (PARIS 8^e)
 JOURNAL AUTEURISÉ PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MAR'S 1948
 SUSCRIPCION INDIVIDUAL
 Trimestre 390 francos
 Semestre 780 »
 Año 1.560 »

JORNADAS INTENSAS

En la brillante zona de los macizos de Sta. Barbara, de Aroche, del Romeral y de Hinojales, en el orden de las agudas porfías, al 1911, un conflicto sostuvieron. Los intrépidos operarios de la Frontera. Así, con relación al comicio nacional de la rama agrícola que vino a realizarse en Córdoba, en 1913, reuniones se celebraron en Sevilla, Cádiz, Jerez, Sanlúcar, Dos Hermanas, Morón y otras localidades.

Unos vigorosos heraldos: «Los Tiempos Nuevos», de Sevilla, y «La Tribuna Obrera», de Cádiz. A la asamblea general de representantes de las labores del campo que tuvo lugar en Valencia, en abril de 1914, acudieron delegados de Cádiz, Jerez, Sanlúcar de Barrameda, Carmona, Medina-Sidonia, El Prado del Rey, Paterna, Casas Viejas y otras villas. Unas acertadas ediciones: «La Sociedad Futura», de la ciudad de La Giralda. «El Obrero», de la cuenca minera de Río Tinto, y «La Voz del Esclavo», de la isla de León o San Fernando. A la reunión nacional de campesinos que se celebró en Ubeda, al 1915, asistieron representantes de Jerez, El Puerto de Santa María, Arcos de la Frontera, Alcaza de los Gaudes, Trebujena, Casas Viejas y otras localidades. Entre otros, unos relevantes periódicos: «La Redención», de Carmona, «El Cosmopolita», de Jerez, y «La Voz del Terruño», de Morón de la Frontera. La huelga nacional del mes de agosto de 1917, fué seguida con toda vehemencia. La organización fué animada por un notable colectivo. En el plano de las luchas contra el egoísmo caciquil, el 1918, sobresaló un tenaz litigio en Jerez de la Frontera.

por Miguel JIMÉNEZ

Las noticias del alzamiento militar en la zona marroquí produjeron, como es comprensible, una profunda emoción. Tropas de Regulares, de la Legión y de otras unidades comenzaron a ser embarcadas con destino a las costas de la península. Aviones «Savoia S81» salieron de Italia hacia Melilla, Tetuán y Ceuta. Tres trimotores italianos cayeron en la parte de Salda. Queipo de Llano, general por turno y despreciable, realizó el juego de las simulaciones. Por ese sigilo, unos vacilaron. Ciertos pretendieron saber que era liberal y que pertenecía a la francmasonería. Otros dudaron. El se condujo con astucia. Mas, a su punto, con rapidez. No sorprendió a todos. Muchas personas se aprestaron a hacer frente. Empero, ciertas villas perdieron un tiempo, aunque corto. En Cádiz, el 19 de julio de 1936, fué un día extraordinariamente animado. A la noche sucedieron varias escaramuzas. Las fuerzas del Ejército se acuartelaron con rigor. La Benemerita igualmente. Los elementos franquistas se dispersaron a sitios de abrigo y de acecho. Sin embargo, los grupos, en las calles, en los puestos, no contaban, por lo común, con medios considerables. El gobernador de buenas a primeras, se mostró confiado. Cuando vino a tomar resoluciones pudo constatar que los jefes no le hacían ningún caso. Se registraron diversas acciones. Por su lado, los guardias municipales dieron una nota simpática. Por su parte, los guardias de asalto repartieron algunas armas entre los paisanos. Al día siguiente, por el mediodía, la inquietud se hizo en el público. A la tarde cundió la infausta nueva de la rendición de Algeciras, tras una fuerte lucha contra las tropas venidas de Marruecos. La impresión de gravedad fué grande. Y en lo extremo, a la presencia en la bahía de las unidades y de los barcos de guerra. Los choques fueron terribles. Los militares de la plaza, como la guardia civil y los fascistas, se unieron a los llegados. La pelea se hizo desesperada. No obstante, los esfuerzos continuaron, aunque los reductos fueron pasando, paulatinamente, a manos del enemigo. En lo ruidoso y viril de la defensa, crucial fatioso, cayó Vicente Ballester que tenía 33 años de edad, y que fuera secretario de la Regional sureña, como así, había animado buenos deseos, realizado importantes actos públicos y formado parte de la redacción del diario «CNT», de la primorosa perla del Manzanares.

En medio del entusiasmo, al importantísimo y trascendental congreso del Teatro de la Comedia, de Madrid, del 1919, acudió una buena representación de las comarcas andaluzas. Entre las fuertes contiendas, el grave conflicto minero de Río Tinto. Otra grata publicación: «Solidaridad Obrera», de Sevilla, con la pluma galana de Felipe Alaz. Cuando «Solidaridad Obrera», de Barcelona, tuvo por administrador a Federico Arnao, de la Metalurgia, y, a veces, el grupo «El Productor», fué a reunirse, a deshora, en la oficina de Consejo de Ciento, Felipe Alaz se encontró en las reuniones, como miembro de ese grupo de elementos afines. A la conferencia específica que con una delegación portuguesa, se celebró en Valencia los días 24 y 25 de julio de 1927, asistió una representación de Sevilla. José Piedra Vázquez, que trabajara por esa conferencia, no asistió a la misma, por quedar en Barcelona para cuidar de la correspondencia y de las labores del secretariado nacional. El primer secretario del peninsular se formó en Sevilla. El periódico titulado «El Productor», de Barcelona, tuvo una especial acogida entre los militantes de la ciudad de la Torre del Oro. Una importante huelga se registró en Sevilla en junio de 1930. Otros pasos se produjeron al año siguiente. Asimismo, un grandioso mitin se celebró en favor de los presos. En el comicio regional que se efectuó del 13 al 17 de octubre, se tomaron acuerdos de suma importancia. En 1933, la solidaridad con el acto rebelde de Barcelona, la traidora y fatal «ley de fugas» en el parque de María Luisa y, en el 10 de agosto, la enérgica respuesta del pueblo sevillano a la «sanjurjada». En el 8 de enero de 1933, las efervescencias se extendieron por Cádiz, Sanlúcar, Utrera, Arcos Medina-Sidonia y otras localidades. En esas circunstancias, unos gravísimos sucesos, los acaecidos en Casas Viejas, la antigua «Benalup», un cuadro horrible y terrible, de crueldad extrema.

En el admirable congreso que tuvo lugar en el mes de mayo de 1936, en el Teatro Iris, de Zaragoza, dentro del proceso relieve de los apuros de numerosas delegaciones, destacó el concurso de los representantes de los organismos vibrantes de Sevilla, Cádiz, Jerez, Huelva, Sanlúcar, Morón, Carmona y de otros lugares arduos y activos. En ese magnífico acto confederal, Vicente Ballester fué uno de los elementos representativos que abogaron por el móvil llamado la Alianza Obrera.

bles sentimientos, fué villana y monstruosamente asesinado.

Las fuerzas adversarias embistieron Villaverde del Río, Cantillana y otras localidades. Una columna mandada por Soto Hermoso fué atacando los pueblos de la carretera de Sevilla a Huelva. Las tropas entraron en Tocina y atropellaron a las gentes, tras de haberlas concentrado y de amenazarlas con sus fusiles. En Utrera llegaron a penetrar, después de haberla sometido al fuerte cañoneo de las piezas de artillería.

Poniendo por caso, en Constantina se encontraba, por las derechas, la Acción Popular. En otra indole, un casino republicano. De la U. G. T. existía una sociedad minoritaria. En el sindicato de la C.N.T., se encontraban la mayoría de los trabajadores del campo. El 18 de julio, por la noche, los obreros se lanzaron a la calle. Actuó la guardia civil, fué conminada a entregarse. Se formó un Comité especial, como en otros puntos. Los campesinos montaron la guardia en sitios de importancia, armados de algunas escopetas y de los fusiles de la guardia civil. Las fincas fueron requisadas. Los trabajos agrícolas se recomprendieron así y acullá al instante de una manera coordinada, viniendo a acentuarse y resaltar en alto grado la muestra voluntariosa y el espíritu de equipo. Grupos salieron a pueblos vecinos, en actos de ayuda. Las personas, aun las de edad, pusieron manos en la obra, movidas por el entusiasmo. A algunas unidades que hacerosos perseguidos, se les restaron, como suele decirse, en sus hogares. Los productos fueron debidamente suministrados, sin el uso interno de la moneda, bajo un sistema cooperativo. Y se practicó el concurso en todas las necesidades de los contornos, por la propia voluntad y el sentido del apoyo mutuo. Empero, las fuerzas contrarias llegaron, en su ascensión, a Villanueva de las Minas. Tan buenos deseos y alcances, y tan grande el peligro que se cernía como huracán de calamidades. El mes de agosto fué fatal. Las tropas mercenarias, que habían subido por los Labrados, se hallaban en El Pedroso. El día 7, por la tarde, esos núcleos pudieron ser contenidos y rechazados. Al otro día, por la mañana, llegaron a considerarse entrar en la plaza. Luego, no obstante el espíritu de resistencia, fueron cayendo los pueblos de la comarca, por la superioridad de los elementos de combate y por la acción rompiente de las columnas. Quienes no quedaron envueltos por Azuaga y Fuenteovejuna, llegaron a juntarse a las unidades que, en la parte de Pozoblanco, quisieron una tesonera lucha a las tropas franquistas. Otros luchadores salieron a incorporarse a la heroica defensa de Madrid, distinguiéndose en el frente del Jarama.

En las partes recias y escaradas, los montes dan el eco de los disparos que se cruzan entre personas guerrilleras, febriles, con vivos ardores. A través de la guardia civil, Los fusiles y municiones de aquellos hombres bravos provienen de los encuentros con suerte. Arrojo magnífico. Grandioso coraje. Mas ayudas respesables. Un día sombrío, la sensible noticia de que han sido fusilados T. Torreón, R. Barbosa, M. Pérez y S. Olliva. Otro día aciago, como tantos, que son veinte los compañeros muertos. Así, en la estela de los mártires, F. Ruiz y M. Soto, en Cazalla de la Sierra. Los compañeros de la zona del Guadalquivir, del Guadiana, del Odiel del Salado, del Tinto, del Carbonés, etc., deben llevar adelante el motivo de la Regional Oesteandaluza, animarse y unirse, con todos los afectos, para salvar a España de un poder atroz, que la tiene sumida en los grandes dolores.

¿En qué consiste la libertad?

BAKUNIN responde: «La libertad del hombre consiste únicamente en esto: en que obedezca a las leyes naturales, porque las ha reconocido él mismo como tales y no porque le han sido exteriormente impuestas por una voluntad extranjera cualquiera, divina o humana, colectiva o individual. Reconocemos, pues, la autoridad absoluta de la ciencia, porque la ciencia no tiene otro objeto que la reproducción mental, reflexiva y tan sistemática como cabe, de las leyes naturales que son inherentes a la vida material, intelectual y moral, tanto del mundo físico como del mundo social: dos mundos que no constituyen, en realidad, sino un solo y mismo mundo natural. Fuera de esa autoridad, única legítima, porque es racional y conforme a la libertad humana, declaramos todas las demás autoridades mentirosas arbitrarias y funestas. Reconocemos la autoridad absoluta de la ciencia, pero rechazamos la infibilidad y la universalidad del sabio.»

He ahí la concepción de la autoridad y de la libertad. Y el que ama la libertad no aceptará otra autoridad exterior que la que se encuentra en el carácter propio de las cosas.

Cuando Cicerón comprendía ya que «la razón de ser de la libertad está en vivir como se quiere», y que «la libertad no puede tener residencia fija sino en un Estado donde las leyes son iguales y el poder de la opinión pública muy fuerte», eso prueba que la humanidad había atravesado ya por una corriente libertaria, y Spencer no hizo atravesado sino repetir las palabras de Cicerón cuando escribió: «El hombre debe tener la libertad de ir y de venir, de ver, de sentir, de hablar, de trabajar, de obtener su sustento, sus vestidos, su vivienda y de satisfacer las necesidades de la naturaleza lo mismo para él que para los demás. Debe ser libre a fin de poder hacer todo lo que es necesario, sea directa, sea indirectamente, para la satisfacción de sus necesidades morales y físicas.»

Lo que todo hombre que piensa debe poseer, es la libertad que nos permite desenvolver nuestra individualidad en toda su expansión, pero tan luego como aspira a esa libertad para él mismo, debe colaborar a que no se impida a nadie satisfacer esa necesidad vital.

Porque la aspiración hacia la libertad es fuerte en el hombre y según las necesidades corporales, la libertad es incontestablemente la más poderosa de las necesidades del hombre.

La definición del filósofo Spinoza en su Ética es una de las mejores que puedan encontrarse. Dice: «Es libre una cosa que existe por la necesidad de su naturaleza y es definida por sí misma para obrar; es al contrario dependiente o más bien forzado el objeto que es definido por otro para existir y obrar de una manera fija e inmutable.»

Y el concienzudo sabio Mill ha comprendido perfectamente que en el porvenir la victoria será del principio que dé más garantías a la libertad individual. Después de haber hecho la comparación entre la propiedad individual y el socialismo con la propiedad colectiva, dice muy prudentemente: «Si hacemos una suposición, diremos que la respuesta a la pregunta: «¿Cuál de los dos principios triunfará y dará a la sociedad su forma definitiva?», dependerá sobre todo de esta otra pregunta: «¿Cuál de los dos sistemas permite la mayor expansión de la libertad y de la espontaneidad de los hombres?» Y más lejos: «Las instituciones sociales, lo mismo que la moralidad práctica, llegarían a la perfección si la completa independencia y la libertad de obrar de cada uno fueran garantizadas sin otra obligación que el deber de no hacer mal a los demás. Una educación basada sobre instituciones sociales que necesitaran el sacrificio de la libertad de acción para alcanzar un mayor grado de felicidad o de abundancia, o para tener una igualdad completa, aniquilarían una de las características principales de la naturaleza humana.»

DOMELA NIEUWENHUIS

CRUJIDOS

Leído: «Podría encontrarse petróleo en el subsuelo de Salinas (Alcantarilla)».

En la espera, se encuentra en las tiendas a once pesetas litro.

Tierra de los milagros lo es España, país preferido del Vaticano. Pero el negocio clerical de Lourdes.

LA F. L. DE ROUEN A LOS COMPANEROS

Seguindo costumbre establecida para cada año, hay organizado viaje en autobús, para el domingo día 14 de junio, a la encantadora playa de Trouville.

Invitados compañeros, familiares y simpatizantes.

Precio del billete: 900 francos por asiento, ida y vuelta. Libres de pago los niños menores de 7 años.

des está en esta parte del Pirineo. ¿Es que en España no hay ninguna Bernarda capaz de ver lo que no existe?

En cambio en Francia ven incluso lo que existe: Petróleo en Artege y Altos Pirineos, gas butano y azufre desde St. Gaudens a Dax. Vista no falta en casa del galo.

Pero en español presumimos mucho por Sta. Lucia, que mañanas cantado y de noche dormida.

El culto comercial y religioso a la V. de Lourdes les reportó a los cultores miles de millones de francos. Lo cual son cuentas, aunque no de rosario.

El Pirineo español, comparado con el francés, lleva siglos de retraso. Aún se busca allí petróleo iluminándose con el clásico candil, o sea el humilde «Llum de ganxo».

Cuando la suerte nos favorezca instalaremos en nuestras montañas la Era del Quinqué, puesto que el petróleo lo necesitan los automóviles de Franco, condenados por la gracia de Dios a carburante americano.

A falta de una Bernardina que descubra una Virgen española (particularmente creo que en España hay por lo menos un millón de vírgenes), ¿por qué no aparece una Virgen divina descubriendo un pozo de oro negro?

Sería la primera vez que la religión diera algo en efectivo.

Sería importante que España se emancipara del consumo de carburantes extranjeros. Por eso de la economía nacional del rodar patria y de la española autonomía.

Eso que llegará algún día, cuando los demás países se sirvan de la energía atómica; cuando andar en automóvil equivaldrá a viajar en burro.

Las fuerzas clericales cada cuatro de siglo provocan un desastre en España para mantenerla en Edad Media.

Con lo que se avisan los trabajadores vendrán otra vez a colonizarnos?—Z.

Le directeur: JUAN FERRER

Imprimerie des Gondoles

1 et 6, rue Chevroul CHOISY-LE-ROI (Seine)

Capitalizar y socializar

por Jaime R. MAGRIÑA

ACTUALMENTE el capital privado, sufre la desenfrenada intervención del Estado. El gobierno de una nación —no importa qué nación— sólo se puede sostener, caso de que se sostenga sin la ayuda exterior, gracias a los impuestos y gravámenes que percibe con el nombre de contribuciones del capital circulante o pasivo. Con las bonitas innovaciones, tales como «planificación», «economía dirigida» y «ordenación nacional» el gobierno de un país dispone del capital privado y se somete a los rigormismos del comercio internacional organizado en defensa del sistema capitalista. Esto explica que, en la mayoría de los casos los gobernantes de mayor influencia en la política mundial, sean los que más capital privado tienen o defienden. Mencionemos entre ellos al Sr. Foster Dulles y el actual gobernador del estado de New York, Rockefeller. Sin el Estado, el capitalismo no podría sostenerse y paga con gusto los impuestos, cuando no le queda más remedio. Es curioso un libro, que trata sobre los magnánimos filántropos de E.E. UU., que hacen donaciones y fundaciones para el arte y la cultura, sólo para reducir sus ingresos de ganancias y pagar menos impuestos, reduciendo el «ad

valorem» que por todos los conceptos industriales y mercantiles, per-bibe el Estado. «Hombres de empresa y hombres de presa» es el título del libro mencionado, título que merece retorno a la vista de la reunión —La XXVII— que celebra el ECOSOC (Consejo económico y social de las Naciones Unidas) en México D. F. Los empresarios de la explotación y la tiranía reunidos en uno de los mejores hoteles de turismo, se pelearon por la defensa del capitalismo y del socialismo. Los delegados de E.E.UU. y de la URSS, sostuvieron un duelo oral, con todo el ritual diplomático y en defensa de todos los que sufren hambre de pan y sed de justicia. Se trató de demostrar, quien ayuda más y mejor a los pueblos subdesarrollados. Se quería decir, sin decirlo, que se puede vender más barato el azúcar, el café, el trigo, el petróleo, el estano, la lana, el algodón, los refrigeradores, los medicamentos y las herramientas manuales de trabajo. Todos los conceptos emitidos, por ambos oradores estaban enfocados al gusto de la galería que lee los diarios de la prensa mercantil y a demostrar que todos no podemos ser ricos ni estamos necesariamente condenados a ser todos pobres. El ruso no se cansó

de recordar su panacea comunista y el plan septenal que en 1965 proporcionará más leche, mantequilla y pan, junto con la jornada de 6 horas de trabajo, a todos los trabajadores de la URSS. Defendió la libertad de comercio y ofreció a cambio de maquinaria, equipos y otros productos, recibir algodón, café y cacao. El delegado de E.E.UU. tomó a guasa las aseveraciones marxistas y dejó puntualizado que ellos pueden darle me-



for vida al trabajador, tanta que un obrero de E.E.UU. vive mejor que un «aristócrata de la clase gobernante soviética». Este duelo tuvo tal importancia, que incluso la prensa comercial de México D. F. publicó in-extenso el discurso del delegado del Tío Sam y el representante del P. C. Ruso no mereció la misma atención y suerte. De esta reunión que valió para juntar en los propósitos de solidaridad internacional a los representantes de los países más disímiles, resultará en su realidad que la iniciativa por el logro de la libertad social y la justicia económica está capitalizada por el sistema capitalista y autoritario, ya que se han juntado los representantes de la España de Franco al par con los de la URSS y todas las potencias del capitalismo monopolista y rector de las riquezas del mundo. Se solicitó el consejo de las fuerzas obreras y ofreció sus servicios un representante de los sindicatos católicos. La colaboración gubernamental fué apoyada por las fuerzas obreras de remolque y por los países deficitarios que sufren influencia y mandato de aquellos que les pagan las cuentas y les garantizan la «tranquilidad» interior.

Mientras se pelean los capitalistas

para sostener la estabilidad de los precios y mantener sus cuotas de «compra»; mientras los trust y cartels tienen a su dominio la economía y la riqueza de las materias primas del mundo, se promete ayuda a los países pobres y subdesarrollados y se pretende incrementar la industrialización como única salvación de la miseria y el hambre que impera en los cinco continentes. Se quiere detener el progreso social con declaraciones que no pasan de ser estampadas en el papel. Y lo más chocante, es que se busca un entendimiento, una tregua, una reconciliación, entre el sistema de propiedad privada y el socialismo. La URSS que asista al mundo con su política de exterminio y su totalitarismo económico, establece un duelo oral para prometer su solución de dar más comida y omite valorizar su ideología demostrando que se puede trabajar y disfrutar de la dicha de la libertad. Desde el pínaculo del gobierno, se admite que la humanidad es una pira de cerdos, que sólo se le «ma» más bazofia. La mentalidad autoritaria, no puede asimilar el valor y contenido de la idea que valoriza al hombre. Justo es que se pueda comer, pero es más justo no tener esclavos.